

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Desain Penelitian

Desain penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah desain penelitian kualitatif menggunakan metode pendekatan deskriptif. Penelitian kualitatif dipilih karena lebih memperhatikan masalah data, tekstur, dan perasaan yang lebih bersifat makna daripada generalisasi. Desain penelitian kualitatif digunakan untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami subjek peneliti, misalnya persepsi, motivasi, tindakan, dan hal lainnya secara menyeluruh, dan dengan deskripsi dalam kata-kata dan bahasa pada suatu konteks khusus yang alamiah dengan memanfaatkan metode ilmiah. Tujuan penggunaan desain penelitian kualitatif dalam penelitian ini adalah untuk menemukan pola yang bersifat interaktif, menggambarkan realitas yang kompleks dan memperoleh pemahaman makna.

Pendekatan deskriptif digunakan untuk mendeskripsikan fenomena-fenomena yang terjadi dalam hubungan internasional. Fenomena yang terjadi dalam kasus ini baik berupa aktivitas, respon, kebijakan luar negeri, proses yang sedang berlangsung dan lainnya yang berkaitan dengan pelucutan senjata nuklir Korea Utara oleh Amerika Serikat. Dengan pendekatan deskriptif peneliti bisa menganalisa bagaimana kebijakan Amerika Serikat dan respon Korea Utara dalam isu pelucutan senjata nuklir (Ikbar, 2014: 18).

Berdasarkan permasalahan yang akan dikaji oleh peneliti, maka peneliti hendak melakukan analisa data atau informasi yang dikeluarkan oleh Pemerintah Amerika Serikat, lembaga penelitian baik berupa dokumen maupun hasil riset, media cetak maupun publikasi internet.

3.2 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan melakukan studi dokumen, studi kepustakaan dengan sumber-sumber dari buku-buku, jurnal, internet dan sumber kepustakaan lainnya yang berhubungan dengan kebijakan Amerika Serikat, upaya pelucutan nuklir Korea Utara maupun teori *Security Dilemma*.

3.2.1 Studi Pustaka

Berdasarkan desain penelitian yang diambil maka studi pustaka adalah salah satu cara yang penting mendapatkan data atau informasi. Peneliti mengumpulkan data dengan penelahaan terhadap berbagai sumber berupa buku, literatur, catatan, dokumentasi serta berbagai laporan yang berkaitan dengan Amerika Serikat, Korea Utara, nuklir dan *Security Dilemma*.

3.2.2 Studi Lapangan

Peneliti mengumpulkan data dengan mengunjungi langsung lembaga penelitian hubungan internasional untuk mendapatkan data atau informasi. Peneliti

mengumpulkan data dengan penelaahan dengan data baik berupa dokumen tertulis, suara maupun berupa *video*.

3.3 Uji Keabsahan Data

Peneliti menggunakan metode triangulasi untuk menguji keabsahan data yang diperoleh oleh peneliti. Triangulasi dalam pengujian kredibilitas ini diartikan sebagai pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan berbagai waktu. Terdapat triangulasi sumber, triangulasi teknik pengumpulan data, dan waktu. Triangulasi sumber dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber, triangulasi teknik dilakukan dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda, dan triangulasi waktu dilakukan dengan cara melakukan pengecekan dengan wawancara, observasi atau teknik lain dalam waktu atau situasi yang berbeda.

3.4 Teknik Analisa Data

Terdapat banyak sekali data yang terkumpul dan terdiri dari catatan lapangan dan komentar peneliti, gambar, foto, dokumen, berupa laporan, biografi, artikel, dan sebagainya. Dari data yang terkumpul peneliti akan melakukan analisis data dalam hal ini ialah mengatur, mengurutkan, mengelompokkan, dan mengategorikannya. Pengorganisasian dan pengelolaan data tersebut bertujuan menemukan korelasi atau hubungan dari masing – masing data

3.5 Lokasi dan Waktu Penelitian

3.5.1 Lokasi Penelitian

Dalam penelitian ini peneliti mendapatkan informasi maupun data yang diperlukan yang bersumber dari berbagai tempat antara lain

1. Perpustakaan Universitas Komputer Indonesia

Alamat : Jl. Dipati Ukur No.114 Lt.8 Coblong, Lebakgede, Bandung,
Jawa Barat (40132)

Telepon : 022-2506634 Ext.8014

Email : perpus@unikom.ac.id

Website : lib.unikom.ac.id

2. *Center for Strategic and International Studies*

Alamat : Jalan Tanah Abang 3 No. 23, Gedung Pakarti Center, Tanah
Abang, RT.3/RW.3, Petojo Sel., Gambir, Kota Jakarta Pusat,
Daerah Khusus Ibukota Jakarta 10260

Telepon : (021) 3865532

Website : csis.or.id

5. *MyAmerica*

Alamat : Jl. Medan Merdeka Selatan No. 3-5 Jakarta 10110

Telepon : 021-3508467

Email : myamericajakarta@state.gov

Website : id.usembassy.gov/education-culture/myamerica-jakarta/

3.5.2 Waktu Penelitian

Penelitian ini dilakukan pada tahun 2019. Penelitian ini dilaksanakan dalam kurun waktu lima bulan dimulai dari bulan Maret 2019 hingga bulan Juli 2019.

Tabel 3.1

Waktu Penelitian

No	Kegiatan	Waktu Penelitian				
		2019				
		Maret	April	Mei	Juni	Juli
1	Pengajuan Judul					
2	Penyusunan Usulan Penelitian					
3	Seminar Usulan Penelitian					
4	Pengumpulan Data					
5	Penelitian Lapangan					
6	Analisis Data					
7	Sidang Akhir					